

# CONVENTION CONGRÈS 2023

---

**WORKING  
FOR YOU**

---

**TRAVAILLER  
POUR VOUS**

Jagmeet Singh  
NDP+NPD

## **SECTION 4:**

INDIGENOUS JUSTICE & HUMAN RIGHTS  
IN CANADA

---

JUSTICE AUTOCHTONE ET DROITS DE  
LA PERSONNE AU CANADA

### SEARCH THE LANDFILL

Winnipeg Centre

---

#### WHEREAS:

WHEREAS Families of murdered women are calling for a search of the Prairie Green Landfill

WHEREAS The provincial government has refused to undertake a search, and the federal government says it won't search without provincial support

WHEREAS Canada has international human rights obligations that it must uphold

---

#### BE IT RESOLVED THAT:

BE IT RESOLVED the NDP calls for the Liberal government to ensure that a search of the Prairie Green Landfill is undertaken without delay.

---

### RECHERCHE DANS LA DÉCHARGE

Winnipeg Centre

---

#### ATTENDU:

ATTENDU QUE Les familles de femmes assassinées demandent que la décharge de Prairie Green soit fouillée.

ATTENDU QUE Le gouvernement provincial a refusé d'entreprendre des recherches, et le gouvernement fédéral affirme qu'il ne le fera pas sans le soutien de la province.

ATTENDU QUE Le Canada a des obligations internationales en matière de droits de la personne qu'il doit respecter.

---

#### IL EST RÉSOLU QUE QUE:

Il est donc résolu Le NPD demande au gouvernement libéral de veiller à ce qu'une fouille du site d'enfouissement de Prairie Green soit entreprise sans délai.

---

## INDIGENOUS JUSTICE & HUMAN RIGHTS IN CANADA

### RESPONDING TO THE GENOCIDE AGAINST MISSING AND MURDERED INDIGENOUS WOMEN, GIRLS AND 2SLGBTQIA+ PEOPLE

Winnipeg Centre

#### WHEREAS:

WHEREAS The House of Commons called on the government to declare the ongoing violence against Indigenous women, girls and 2SLGBTQIA+ people a national emergency;

WHEREAS The government has only completed 2 of the 231 Calls for Justice from the National Inquiry into MMIWG;

WHEREAS Urgent action is needed to end the violence.

#### BE IT RESOLVED THAT:

BE IT RESOLVED the NDP would immediately issue an official emergency proclamation to respond to the ongoing violence against Indigenous women, girls and 2SLGBTQIA+ people;

BE IT RESOLVED the NDP would immediately invest in a Red Dress Alert system for missing and Indigenous women, girls and 2SLGBTQIA+ people.

BE IT RESOLVED the NDP would reverse the Liberals' \$150 million cut to women's shelters

## JUSTICE AUTOCHTONE ET DROITS DE LA PERSONNE AU CANADA

### RÉPONDRE AU GÉNOCIDE DES FEMMES, FILLES ET PERSONNES 2SLGBTQIA+ AUTOCHTONES DISPARUES ET ASSASSINÉES

Winnipeg Centre

#### ATTENDU:

ATTENDU QUE La Chambre des communes a demandé au gouvernement de déclarer que la violence actuelle contre les femmes, les filles et les personnes 2SLGBTQIA+ autochtones est une urgence nationale ;

ATTENDU QUE Le gouvernement n'a répondu qu'à deux des 231 appels à la justice de l'enquête nationale sur les femmes et les filles autochtones disparues et assassinées ;

ATTENDU QUE Une action urgente est nécessaire pour mettre fin à la violence.

#### IL EST RÉSOLU QUE QUE:

IL EST RÉSOLU QUE le NPD émettrait immédiatement une proclamation d'urgence officielle pour répondre à la violence actuelle contre les femmes, les filles et les personnes 2SLGBTQIA+ autochtones ;

IL EST RÉSOLU QUE le NPD investirait immédiatement dans un système d'alerte pour les femmes, les filles et les personnes 2SLGBTQIA+ autochtones et disparues.

IL EST RÉSOLU QUE le NPD annulerait la réduction de 150 millions de dollars des libéraux dans les refuges pour femmes.

**INDIGENOUS JUSTICE &  
HUMAN RIGHTS IN CANADA**

**JUSTICE AUTOCHTONE ET DROITS  
DE LA PERSONNE AU CANADA**

**MAKE CANADA A SAFER AND MORE  
INCLUSIVE PLACE FOR TRANS AND  
GENDER-DIVERSE PEOPLE**

**FAIRE DU CANADA UN LIEU PLUS SÛR ET PLUS  
INCLUSIF POUR LES PERSONNES TRANSGENRES ET  
LES PERSONNES ISSUES DE LA DIVERSITÉ DE GENRE**

*Toronto Centre / Toronto-Danforth*

*Toronto Centre / Toronto-Danforth*

**WHEREAS:**

WHEREAS Canada has an opportunity to be a world leader at a time when hate movements around the globe are trying to eliminate trans and gender diverse people from existence; and

WHEREAS The Government of Canada needs to continue to make policy changes to make Canada a safer and more inclusive place for trans and gender diverse people.

**ATTENDU:**

ATTENDU QUE le Canada a l'occasion d'être un leader mondial à une époque où les mouvements haineux du monde entier tentent d'éliminer les personnes trans et de genre divers de l'existence ;

ATTENDU QUE le gouvernement du Canada doit continuer à modifier ses politiques pour faire du Canada un endroit plus sûr et plus inclusif pour les personnes transgenres et de sexe différent.

**BE IT RESOLVED THAT:**

BE IT RESOLVED that the NDP endorse and support the 29 recommendations included in the White Paper on the Status of Trans and Gender Diverse People, prepared by MP Randall Garrison (Esquimalt-Saanich-Sooke).

**IL EST RÉSOLU QUE QUE:**

IL EST RÉSOLU QUE le NPD appuie les 29 recommandations incluses dans le Livre blanc sur la condition des personnes transgenres et de la diversité des genres, préparé par le député Randall Garrison (Esquimalt-Saanich-Sooke).

## INDIGENOUS JUSTICE & HUMAN RIGHTS IN CANADA

### WOMEN'S RIGHTS – CLOSING THE GENDER WAGE GAP – ECONOMIC SECURITY FOR WOMEN

*United Steelworkers*

#### WHEREAS:

WHEREAS progress on women's equality has suffered a setback due to the pandemic.

WHEREAS Women-identified workers continue to earn about 20% less than the average man.

WHEREAS Systemic discrimination in the economy means that women with disabilities, immigrant women, Indigenous women and racialized women face an even larger wage gap.

#### BE IT RESOLVED THAT:

BE IT RESOLVED New Democrats believe that pay equity is a fundamental human right.

BE IT RESOLVED The NDP push the minority government to close the gender wage gap through the enforcement of proactive pay equity legislation and regulations and develop legislation to cover racialized, Indigenous and workers with disabilities.

BE IT RESOLVED The NDP support stronger public services and oppose the privatization of services, as women-identified workers have a smaller wage gap in public services than in the private sector.

BE IT RESOLVED The NDP continue to press for affordable, accessible public child care with workers paid living wages and paid sick days.

## JUSTICE AUTOCHTONE ET DROITS DE LA PERSONNE AU CANADA

### DROITS DES FEMMES - COMBLER L'ÉCART SALARIAL ENTRE LES HOMMES ET LES FEMMES - SÉCURITÉ ÉCONOMIQUE POUR LES FEMMES

*United Steelworkers*

#### ATTENDU:

ATTENDU QUE Les progrès en matière d'égalité des femmes ont subi un recul en raison de la pandémie.

ATTENDU QUE Les travailleuses identifiées continuent de gagner environ 20 % de moins que l'homme moyen.

ATTENDU QUE La discrimination systémique dans l'économie signifie que les femmes en situation de handicap, les femmes immigrées, les femmes autochtones et les femmes racisées sont confrontées à un écart salarial encore plus important.

#### IL EST RÉSOLU QUE QUE:

IL EST RÉSOLU QUE Les néo-démocrates croient que l'équité salariale est un droit de la personne fondamentale.

IL EST RÉSOLU QUE Le NPD incite le gouvernement minoritaire à combler l'écart salarial entre les hommes et les femmes en appliquant des lois et des règlements proactifs en matière d'équité salariale et en élaborant des lois visant les travailleuses et travailleurs racisé-es, autochtones et handicapé-es.

IL EST RÉSOLU QUE Le NPD soutient des services publics plus forts et s'oppose à la privatisation des services, car les travailleuses identifiées comme telles ont un écart salarial plus faible dans les services publics que dans le secteur privé.

IL EST RÉSOLU QUE Le NPD continue de réclamer des services de garde d'enfants publics, abordables et accessibles, avec des salaires décents et des congés de maladie payés pour les travailleuses et travailleurs.

## INDIGENOUS JUSTICE & HUMAN RIGHTS IN CANADA

### CLOSING THE EDUCATION GAP IN INDIGENOUS COMMUNITIES

Thunder Bay - Rainy River/ Esquimalt - Saanich - Sooke

#### WHEREAS:

WHEREAS The TRC's Calls to Action numbers 7, 8, 9, 10, 11, and 12 call on the Government of Canada to address the education gap;

WHEREAS UNDRIP affirms that Indigenous Peoples have the right to establish and control their educational systems, provide education in their own language, and use culturally appropriate methods;

#### BE IT RESOLVED THAT:

Therefore, BE IT RESOLVED that the NDP will:

- Uphold Shannen's Dream, named in honour of Shannen Koostachin, and ensure that First Nations children and youth have the same education opportunities as others in a safe and appropriate environment;
- Work with the provinces and territories to ensure that all schools on-reserve live up to provincial and territorial standards for educational institutions;
- Reduce barriers to post-secondary education through expanded financial assistance and distance education for rural and remote students;
- Properly fund Indigenous-led education programs so that children can learn in their own language and through methods of teaching and learning that are culturally appropriate

## JUSTICE AUTOCHTONE ET DROITS DE LA PERSONNE AU CANADA

### COMBLER LE FOSSÉ ÉDUCATIF DANS LES COMMUNAUTÉS AUTOCHTONES

Thunder Bay - Rainy River/ Esquimalt - Saanich - Sooke

#### ATTENDU:

ATTENDU QUE les appels à l'action 7-11 et 12 de la Commission Vérité et Réconciliation appellent le gouvernement du Canada à combler le fossé éducatif;

ATTENDU QUE la Déclaration universelle des droits de l'homme affirme que les peuples autochtones ont le droit d'établir et de contrôler leurs systèmes éducatifs, de dispenser un enseignement dans leur propre langue et d'utiliser des méthodes culturellement appropriées.

#### IL EST RÉSOLU QUE QUE:

#### IL EST RÉSOLU QUE Le NPD du Canada

- Soutient le rêve de Shannen, nommé en l'honneur de Shannen Koostachin, et veille à ce que les enfants et les jeunes des Premières nations aient les mêmes possibilités d'éducation que les autres dans un environnement
- Sûr et approprié ; collabore avec les provinces et les territoires pour veiller à ce que toutes les écoles dans les réserves respectent les normes provinciales et territoriales pour les établissements d'enseignement ;
- Réduit les obstacles à l'éducation postsecondaire grâce à une aide financière accrue et à l'enseignement à distance pour les étudiant·es des régions rurales et éloignées ;
- Finance adéquatement les programmes d'éducation dirigés par les Autochtones afin que les enfants puissent apprendre dans leur propre langue et grâce à des méthodes d'enseignement et d'apprentissage qui sont culturellement appropriées.

PROTECTING WORKERS EXPERIENCING  
DOMESTIC VIOLENCE*Edmonton Riverbend*

## WHEREAS:

WHEREAS domestic violence is a workplace health and safety issue and vastly underreported;

WHEREAS COVID left many isolated, giving abusers more control;

WHEREAS the 10-day leave in health and safety legislation does nothing to help escape; and

WHEREAS circumstantial victims are in danger as well as e.g. co-workers, bystanders, supporters;

## BE IT RESOLVED THAT:

BE IT RESOLVED THAT the NDP supports that employers with multiple locations or comparable work opportunities be required to facilitate a mutually agreed upon transfer, either temporary or permanent, if requested by an employee impacted by domestic violence, in an expedited fashion with an agreed timeline to assist in the health or safety of the employee; and

BE IT FURTHER RESOLVED THAT the NDP supports the protection of the employee who is transferring to a different worksite because of domestic violence, so that they remain whole regarding accrued seniority, benefits, hours, and wages, with no reduction in employment compensations.

PROTÉGER LES TRAVAILLEURS ET TRAVAILLEUSES  
VICTIMES DE VIOLENCE CONJUGALE*Edmonton Riverbend*

## ATTENDU:

ATTENDU QUE la violence conjugale est un problème de santé et de sécurité sur le lieu de travail et qu'elle est largement sous-déclarée ;

ATTENDU QUE la COVID a laissé de nombreuses personnes isolées, ce qui a permis aux agresseur·es de mieux contrôler la situation ;

ATTENDU QUE le congé de 10 jours prévu dans la législation sur la santé et la sécurité n'aide en rien les victimes à s'échapper ; et

ATTENDU QUE les victimes indirectes sont également en danger, par exemple les collègues de travail, les passant·es et les sympathisant·es

## IL EST RÉSOLU QUE QUE:

IL EST RÉSOLU QUE le NPD appuie l'idée que les employeur·es ayant plusieurs emplacements ou des possibilités de travail comparables soient tenu·es de faciliter un transfert mutuellement convenu, temporaire ou permanent, à la demande d'un·e employé·e touché·e par la violence familiale, de façon accélérée et selon un échéancier convenu, afin d'aider à la santé ou à la sécurité de l'employé·e ; et

QU'IL SOIT EN OUTRE RÉSOLU QUE le NPD soutienne la protection de l'employé·e qui est transféré·e sur un autre lieu de travail en raison de la violence conjugale, afin qu'il conserve son ancienneté accumulée, ses avantages sociaux, ses heures et son salaire, sans réduction des compensations d'emploi.

INDIGENOUS JUSTICE & HUMAN RIGHTS IN CANADA

JUSTICE AUTOCHTONE ET DROITS DE LA PERSONNE AU CANADA

END THE GENOCIDE OF INDIGENOUS PEOPLE

METTRE FIN AU GÉNOCIDE DES PEUPLES AUTOCHTONES

*Esquimalt - Saanich - Sooke NDP*

*Esquimalt - Saanich - Sooke NDP*

WHEREAS:

WHEREAS the House of Commons recognizes the genocide against Indigenous peoples; genocidal policies are not only a part of Canada’s history, the policies remain intact; the persistent and chronic underfunding towards the wellbeing of indigenous peoples constitutes genocide; and making incremental changes to legislation and policies is a form of genocide.

ATTENDU:

ATTENDU QUE la Chambre des communes reconnaît le génocide des peuples autochtones ; les politiques génocidaires ne font pas seulement partie de l’histoire du Canada, elles restent intactes ; le sous-financement persistant et chronique du bien-être des peuples autochtones constitue un génocide ; et les changements progressifs de la législation et des politiques constituent une forme de génocide.

BE IT RESOLVED THAT:

BE IT RESOLVED Canada’s NDP calls on the governments to end its genocidal policies, by immediately investing in reconciliation that results in self-determined Indigenous peoples that live and thrive in Indigenous communities and abroad, including in housing, infrastructure and programs that are by Indigenous peoples for Indigenous peoples.

IL EST RÉSOLU QUE QUE:

IL EST RÉSOLU QUE Le NPD du Canada demande aux gouvernements de mettre fin à leurs politiques génocidaires en investissant immédiatement dans la réconciliation qui permettra aux peuples autochtones autodéterminés de vivre et de prospérer dans les communautés autochtones et à l’étranger, y compris dans le logement, l’infrastructure et les programmes mis en place par les peuples autochtones pour les peuples autochtones.



**INDIGENOUS JUSTICE &  
HUMAN RIGHTS IN CANADA**

**IMPLEMENT UNITED NATIONS DECLARATION ON  
THE RIGHTS OF INDIGENOUS PEOPLES CLAUSES  
PERTAINING TO MINERAL EXTRACTION**

*Halifax*

---

**WHEREAS:**

WHEREAS generating increased demand for mineral resources without the implementation of the United Nations Declaration on the Rights of Indigenous Peoples (UNDRIP) would represent a continuation of extractive colonialist practices designed to disenfranchise Indigenous peoples in Canada; therefore,

---

**BE IT RESOLVED THAT:**

BE IT RESOLVED THAT the NDP take the position that Canada can and should prioritize the implementation of UNDRIP clauses pertaining to mineral extraction over any attempts to accelerate demand for mineral resources, including those necessary for the production of electric vehicles

---

**JUSTICE AUTOCHTONE ET DROITS  
DE LA PERSONNE AU CANADA**

**METTRE EN ŒUVRE LES CLAUSES DE LA  
DÉCLARATION DES NATIONS UNIES SUR LES  
DROITS DES PEUPLES AUTOCHTONES RELATIVES  
À L'EXTRACTION MINIÈRE**

*Halifax*

---

**ATTENDU:**

ATTENDU QUE l'augmentation de la demande de ressources minérales sans la mise en œuvre de la Déclaration des Nations unies sur les droits des peuples autochtones (DNUDPA) représenterait une continuation des pratiques coloniales extractives conçues pour priver les peuples autochtones du Canada de leurs droits ; par conséquent,

---

**IL EST RÉSOLU QUE QUE:**

QU'IL SOIT RÉSOLU QUE le NPD adopte la position selon laquelle le Canada peut et doit donner la priorité à la mise en œuvre des clauses de la DNUDPA relatives à l'extraction minière plutôt qu'à toute tentative d'accélérer la demande de ressources minérales, y compris celles qui sont nécessaires à la production de véhicules électriques.

---

## INDIGENOUS JUSTICE & HUMAN RIGHTS IN CANADA

### REGULATING ARTIFICIAL INTELLIGENCE

*Vancouver East / Ottawa-Vanier / University of Ottawa NDP/  
Ottawa Centre / Ottawa South*

#### WHEREAS:

WHEREAS the use of Artificial Intelligence (AI) is across a wide array of industries and within government; is often opaque and lack transparency.

WHEREAS The need for a formal regulatory framework is necessary to ensure the use of AI is ethical, respects privacy rights and protects against unconscious prejudices or biases;

#### BE IT RESOLVED THAT:

BE IT RESOLVED that a federal framework be developed to:

- Regulate the use of AI in a way that protects human rights and privacy interests of Canadians;
- Restrict the use of AI in situations which could be lethal;

BE IT FURTHER RESOLVED that the use of AI by the Canadian Government be subject to stakeholder direction and oversight by an independent civilian organization separate from government.

## JUSTICE AUTOCHTONE ET DROITS DE LA PERSONNE AU CANADA

### RÉGLEMENTER L'INTELLIGENCE ARTIFICIELLE

*Vancouver East / Ottawa-Vanier / University of Ottawa NDP/  
Ottawa Centre / Ottawa South*

#### ATTENDU:

ATTENDU QUE l'utilisation de l'intelligence artificielle (IA) concerne un large éventail d'industries et de gouvernements ; elle est souvent opaque et manque de transparence.

ATTENDU QUE Un cadre réglementaire formel est nécessaire pour garantir que l'utilisation de l'IA est éthique, respecte le droit à la vie privée et protège contre les préjugés ou les partis pris inconscients ;

#### IL EST RÉSOLU QUE QUE:

Qu'un cadre fédéral soit élaboré pour :

- Réglementer l'utilisation de l'IA de manière à protéger les droits de la personne et les intérêts des Canadien·nes en matière de protection de la vie privée ;
- Restreindre l'utilisation de l'IA dans des situations qui pourraient être mortelles ;

Et qu'il soit en outre résolu que l'utilisation de l'IA par le gouvernement canadien soit soumise à l'orientation des parties prenantes et à la surveillance d'une organisation civile indépendante, distincte du gouvernement.

INDIGENOUS JUSTICE &  
HUMAN RIGHTS IN CANADAJUSTICE AUTOCHTONE ET DROITS  
DE LA PERSONNE AU CANADA

## LGBTQ2S+ RESOLUTION

*Davenport*

## WHEREAS:

WHEREAS Section 6, Strengthening Human Rights and the Canadian Identity, Section 6.3, LGBTQI2S+, add a subsection m based on the following:

WHEREAS Pride Month 2023 saw LGBTQ+ Communities at schools across Canada targeted by sustained, organized and well-resourced homophobic and transphobic violence, threats and discrimination;

## BE IT RESOLVED THAT:

BE IT RESOLVED that, in response to threats and acts of violence against Pride Week events and gender expression in schools and universities that we condemn all forms of homophobia, transphobia, hate, bullying, bigotry, intimidation and violence;

BE IT FURTHER RESOLVED that we applaud the educators, school board trustees, parents, students, allies and elected officials who refuse to be intimidated by homophobia and transphobia;

BE IT FURTHER RESOLVED that we proclaim that a future federal NDP government would never grant public funds to educational institutions that harbour discriminatory practices.

## RÉSOLUTION LGBTQ2S+

*Davenport*

## ATTENDU:

ATTENDU QUE RE : Section 6, Renforcer les droits de la personne et l'identité canadienne, Section 6.3, LGBTQI2S+, ajouter une sous-section m basée sur ce qui suit :

ATTENDU QUE le Mois de la fierté 2023 a vu les communautés LGBTQ+ dans les écoles partout au Canada ciblées par une violence, des menaces et une discrimination homophobes et transphobes soutenues, organisées et dotées de ressources suffisantes ;

## IL EST RÉSOLU QUE QUE:

QU'IL SOIT RÉSOLU QUE, en réponse aux menaces et aux actes de violence contre les événements de la Semaine de la fierté et l'expression du genre dans les écoles et les universités, nous condamnons toutes les formes d'homophobie, de transphobie, de haine, d'intimidation, de sectarisme, d'intimidation et de violence ;

IL EST EN OUTRE RÉSOLU de féliciter les éducateurs et éducatrices, les conseiller·es scolaires, les parents, les étudiant·es, les allié·es et les élu·es qui refusent de se laisser intimider par l'homophobie et la transphobie ;

QU'IL SOIT EN OUTRE RÉSOLU QUE nous proclamions qu'un futur gouvernement fédéral néo-démocrate n'accordera jamais de fonds publics à des établissements d'enseignement qui abritent des pratiques discriminatoires.